
Владимир Путин, поздравляя 
работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промыш-
ленности с профессиональным 
праздником, особые слова при-
знательности адресовал аграриям 
Запорожской и Херсонской обла-
стей, Донбасса, а также пригра-
ничных регионов: Курской, Бел-
городской, Брянской областей.

Глава государства подчеркнул, 
что за прошедшие  лет производ-
ство аграрной продукции в целом 
по России увеличилось более чем 
на  процентов. В пищевой инду-
стрии рост более  процентов. Сбор 
урожая зерновых в последние годы 
уверенно превышает  миллио-
нов тонн.

— Это хорошая планка и показа-
тель стабильности и устойчивости 
агропромышленного комплекса, — 
сказал Владимир Владимирович. — 
Благодаря вашему созидательному 
труду, энергии, целеустремлен-
ности, сельское хозяйство прочно 
вошло в число наиболее успешных, 
динамичных отраслей национальной 
экономики, стало одним из значи-
мых факторов укрепления сувере-
нитета страны.

По словам президента страны, се-
годня наши сельхозпроизводители 
надежно обеспечивают внутренний 
рынок всеми основными видами 
продовольствия. Отечественная про-
дукция за счет своего качества поль-
зуется высоким спросом как у нас 

в стране, так и за рубежом. Нагляд-
ное тому подтверждение — позиции 
России как одного из мировых лиде-
ров продовольственных поставок.

— В этих достижениях, кото-
рыми все мы гордимся, — огромный 
вклад многих людей, занятых в АПК: 
работников крупных и средних аграр-
ных компаний, фермерских хозяйств 
и сельхозпроизводителей, кооперати-
вов, сотрудников пищевой и перераба-
тывающей индустрии, профильных 
научных и образовательных органи-
заций. Низкий поклон за вашу любовь 
к родной земле, за профессионализм. 
Не сомневаюсь, что, благодаря вашим 
усилиям, готовности к освоению пере-
довых решений и технологий, эффек-
тивной поддержке государства, АПК 
и впредь будет оставаться одним из 
флагманов нашей экономики, — сказал 
президент России.

(Окончание на стр. )

«ВЫПОЛНЯЕТЕ СВОЮ
РАБОТУ НА СОВЕСТЬ»
Президент страны обратился к труженикам 
и ветеранам агропромышленного комплекса России

Социальный 
контракт
Четыре направления 
государственной 
поддержки

Читайте на стр. 

Жизнь 
продолжается
Губернатор побывал  
в прифронтовой Васильевке

Читайте на стр. 

Награды 
героям
Бойцам отряда «БАРС»  
на передовой вручили 
ордена и медали

Читайте на стр. 
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2 nº 42Об этом говорят

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ, 
ГУБЕРНАТОР ЗАПОРОЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ:

— Наши аграрии успешно 
осваивают современные тех-
нологии и выходят на новые 
рынки сбыта продукции. Хо-
рошими темпами развивает-
ся животноводческая отрасль, 
которая вносит весомый 
вклад в  обеспечение продо-
вольственной безопасности 
региона.

В Запорожской области ра-
ботает более  тысяч сельско-

хозяйственных предприятий, 
 предприятий перерабаты-
вающей промышленности, во-
семь цехов провели полную ре-
конструкцию и закупили новое 
оборудование.

Только в этом году валовой 
сбор в регионе составил почти 
, млн тонн озимой пшеницы 
и более  тысяч тонн озимо-
го ячменя. Урожай плодовых са-
дов в этом году превысил про-
шлогодний на % и составил 
 тысяч тонн. И это не предел 
наших мощностей, уже в сле-

дующем году будут заложены 
сады черешни, яблонь, персика, 
вишни, сливы, виноградники.

Большая поддержка идет со 
стороны обновления сельско-
хозяйственной техники, агра-
рии закупили  единиц тех-
ники, в том числе  комбайнов 
и  тракторов.

Субсидии из бюджета полу-
чают производители моло-
ка. Действуют программы по 
строительству ферм крупного 
рогатого скота. В регионе ра-
ботает почти  животновод-

ческих предприятий, а в рамках 
программы социально-экономи-
ческого развития Запорожской 
области расчищено почти 
 км рек для восстановления 
водного режима и естествен-
ной среды их обитателей.

С большой благодарностью 
и  уважением за ежедневный 
труд, желаю всем работникам 
и ветеранам сельского хозяй-
ства и  перерабатывающей 
промышленности крепкого 
здоровья, мира и благополучия! 
С праздником!

РАЗГОВОР О ВАЖНОМ

«ВЫПОЛНЯЕТЕ СВОЮ 
РАБОТУ НА СОВЕСТЬ»

(Окончание.
Начало на стр. )

— Особые слова призна-
тельности — аграриям 
Запорожской и Херсонской 
областей, Донбасса, а также 
приграничных регионов: Кур-
ской, Белгородской, Брянской 
областей, — акцентировал 
в своем обращении Вла-
димир Путин. — Несмотря 
на все испытания, вы тру-
дитесь с полной отдачей, 
выполняете свою работу 
на совесть. Такая пре-
данность делу, мужество 
заслуживают самого глу-
бокого уважения. В приори-
тетном порядке продолжим 
оказывать вам необходи-
мую помощь. Шаг за шагом 
обязательно восстановим 
и отстроим все, что было 
разрушено и повреждено. 
И конечно, будем создавать 
условия для реализации бога-
тейшего аграрного потен-
циала наших исторических 
территорий, воссоединив-
шихся с Россией.

Обозначая ключевые 
задачи, стоящие перед рос-
сийским АПК, президент 
России Владимир Путин 
среди них назвал — увели-
чение объемов производства 
не менее чем на  процен-
тов к  году, рост экс-
порта не менее чем в пол-
тора раза.

— Это наша стратеги-
ческая цель, и, что принци-
пиально, достигнута она 
должна быть за счет укре-

пления технологических воз-
можностей отрасли, — под-
черкнул Владимир Влади-
мирович. — Для этого надо 

шире внедрять отечествен-
ное оборудование и сельхоз-
технику, развивать мелио-
рацию, селекцию и генетику, 
а также перспективные при-
родоподобные технологии, 
которые позволяют сберечь 
и восполнить уникальное 
богатство наших пашен, 
сельхозугодий, экосистем, 
сохранить их для будущих 
поколений.

Глава государства отме-
тил, что с ростом техноло-
гичности сельского произ-
водства особое внимание 
предстоит уделить подго-
товке научно-педагоги-
ческих кадров, молодых 
специалистов, тем более 
что с  каждым годом на 
селе появляется все больше 

возможностей для само-
реализации и построения 
карьеры, для запуска соб-
ственного дела, для строи-
тельства дома, фермерской 
усадьбы и создания боль-
шой, многодетной семьи.

— И в этой связи наш без-
условный приоритет — раз-
витие сельских территорий, 
повышение качества жизни 
людей за счет ремонта 
и  строительства школ, 
детских садов, поликли-
ник, создания современного 
жилья, дорог и инженерной 
инфраструктуры, — пояс-
нил Владимир Владими-
рович.  — В  целом будем 
и дальше системно поддер-
живать отрасль, помогать 
агробизнесу — в том числе 
малому — расти, расши-
рять производство, актив-
нее выходить на внешние 
рынки. Еще раз поздравляю 
вас и ваши семьи с праздни-
ком! Желаю крепкого здо-
ровья, благополучия и всего 
самого доброго!

Ангелина ЛИСИЦИНА

Президент страны 
поговорил с лучшими 
педагогами России
Владимир Путин провел 
встречу с финалистами 
конкурсов  года «Учи-
тель года», «Воспитатель 
года», «Директор года», 
«Первый учитель» и теле-
шоу «Классная тема!».

— Рад приветствовать 
ярких, талантливых, увлечен-
ных своим делом преподавате-
лей, воспитателей и настав-
ников, поздравить вас с тем 
высоким признанием, кото-
рое вы получили на конкурсах 
профессионального мастер-
ства, — обратился к педаго-
гам глава государства. — Ваши 
идеи, наработки, стиль пре-
подавания ценят коллеги — 
это самое главное, это самая 
большая оценка, это очень 
важно — очень важно и для вас, 
и для тех людей, с которыми 
вы работаете: для молодых 
людей, для подростков. Ведь 
обучение, образование, воспи-
тание — это всегда сотворче-
ство учителя и ученика.

По мнению Владимира 
Путина, новаторские мето-
дики должны получать широ-
кое распространение в педа-
гогическом сообществе.

— Вы активно обменива-
етесь опытом с коллегами, 
в том числе в ходе професси-

ональных конкурсов, — сказал 
президент финалистам кон-
курсов. — Рассчитываю, что 
эта работа при поддержке 
Министерства просвещения 
и региональных органов власти 
будет и дальше развиваться 
на системной основе, как 
и в целом механизмы повыше-
ния квалификации педагогов.

Знаю, что со стороны учи-
телей в этом плане есть 
запрос на более тесное 
взаимодействие с крупными 
научными и образователь-
ными организациями, пред-
приятиями. Действительно, 
прямое общение с ведущими 
учеными, инженерами, пред-
ставителями других специ-
альностей обогащает багаж 
знаний учителя, помогает 
точнее расставить акценты 
в преподавании.

Глава государства сообщил, 
что поручит правительству 
найти оптимальные формы, 
чтобы выстроить такое 
взаимодействие.

Отдельно Владимир Путин 
обратился к педагогам из 
Донбасса и Новороссии, Кур-
ской, Брянской, Белгородской 
областей.

— В очень непростых обсто-
ятельствах вы делаете всё 
для того, чтобы дети могли 
учиться, демонстрируете 
исключительную верность 
профессиональному долгу 

и настоящее мужество, — 
сказал президент. — Хочу 
поблагодарить вас за вашу 
позицию. Повторю: образова-
тельное пространство на всей 
территории нашей страны 
едино, и необходимо, чтобы 
оно отвечало самым высоким 
стандартам повсеместно, во 
всех регионах.

Президент пояснил, что 
это касается и инфраструк-
туры, то есть строительства 
новых зданий образователь-
ных учреждений, и рекон-
струкции и ремонта дейст-
вующих школ, и содержатель-
ной части: образовательных 
программ, качества препода-
вания, условий для професси-
онального роста и развития 
педагогов.

— Думаю, вы знаете, видите 
в своей работе: многое уже 
сделано, — надеюсь, что вы 
это замечаете, — обратился 
ко всем участникам встречи 
Владимир Путин. — Но мно-
гое, безусловно, и предстоит 

сделать. Уверен, что у вас, 
как у людей неравнодушных, 
деятельных, есть и свои идеи, 
предложения, которыми вы 
готовы поделиться.

Глава государства сообщил, 
что вместе с министром про-
свещения Сергеем Кравцовым 
он накануне обсуждал возмож-
ный комплекс мер, который 
нужно разработать с учетом 
современных образователь-
ных тенденций. В частности, 
президент предлагает уделить 
больше внимания развитию 
библиотечной сети.

— Библиотеки, конечно, 
должны быть современными, 
хорошо оборудованными — но 
они должны быть площадкой 
для общения, это точно, — 
высказал пожелание Влади-
мир Путин, — это такой клуб 
должен быть, там нужно соз-
давать условия для общения. 
У нас во вновь строящихся 
школах — а мы построили 
их уже, по-моему,  школ 
и еще  с лишним должны 

построить до конца года, у нас 
не только предусмотрено — 
строятся, и там библиотеки 
после того, как строитель-
ство завершено, должны быть 
наполнены и книгами, и теми 
специалистами, которые 
умеют работать с людьми 
и с книгами.

Глава государства обратил 
внимание и на состояние 
библиотек в тех регионах, где 
только вводятся российские 
образовательные стандарты.

— Мы посмотрели, что на 
наших так называемых новых 
территориях — ЛНР, ДНР, 
в Новороссии, в Херсонской 
области, — сообщил Влади-
мир Путин. — Там беда просто, 
насколько я себе представляю. 
Внимание не уделяли никогда 
прежние власти, а мы должны. 
Потому что это, безусловно, 
очень важная часть и воспи-
тательного процесса, осо-
бенно если речь идет о молодых 
людях, и очень важная часть 
получения нужных, в том числе 
и дополнительных знаний по 
тем направлениям, которые 
человек выбирает для себя как 
основные и ориентируется для 
того, чтобы выбрать будущую 
профессию.

Также в разговоре с педаго-
гами президент подчеркнул 
актуальность введения «Раз-
говора о важном» — как урока, 
который дополняет обще-
ственно значимые предметы: 
историю и обществоведение.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

НАГРАДЫ В ОКОПАХ
Губернатор Евгений Балицкий побывал у бойцов отряда «БАРС-32»

В МЕЛИТОПОЛЕ СОСТОЯЛОСЬ ОТКРЫТИЕ 
ОБЛАСТНОГО ОНКОЛОГИЧЕСКОГО ДИСПАНСЕРА

Это большой медицинский 
центр, оснащенный новей-
шим оборудованием, на базе 
которого специализирован-
ную помощь высококвалифи-
цированных врачей смогут 
получать жители Запорожской 
и Херсонской областей.

В здании развернуты три 
операционные, отделение аб-
доминальной хирургии на  
коек, реанимационное отде-
ление и кабинеты амбулатор-
ного приема врачей-специ-
алистов. Для пациентов уже 
доступен новый компьютер-
ный томограф, современный 
рентген-комплекс, УЗИ-ап-
параты и другая высокотех-
нологичная медицинская 
техника. Это позволит в пол-
тора раза увеличить количе-
ство онкологических больных, 
которые смогут получать ле-
чение в стационаре. Онко-
логические больные смогут 

лечиться, не выезжая в другие 
регионы России.

— Огромная благодар-
ность строителям, которые 
трудились на этом объекте, 
персоналу медучреждения, ко-
торый терпеливо ждал окон-
чания работ, Министерству 
здравоохранения Российской 
Федерации, нашему регио-
нальному Минздраву и, ко-
нечно, нашему президенту, 
который уделяет огромное 
внимание новым террито-
риям и чьими усилиями сего-
дня выделяются средства. 
Работы еще очень много, 
это только начало пути, 
еще одна ступень в повы-
шении уровня жизни наших 
граждан до общероссийских 
стандартов, — сказал на 
торжественной церемонии 
открытия медцентра губер-
натор Запорожской области 
Евгений Балицкий.

БОЙЦЫ «ВОСТОКА» ОСВОБОДИЛИ ЛЕВАДНОЕ 
В ПОЛОГОВСКОМ РАЙОНЕ

Подразделения группировки 
войск «Восток» освободили 
населенный пункт Левадное 
Пологовского района Запо-
рожской области. Об этом со-
общил губернатор Евгений Ба-
лицкий. Наши подразделения 
продвинулись в глубину обо-
роны противника. Российские 
военнослужащие продолжа-
ют идти вперед. У противника 
большие потери как в живой 
силе, так и в технике.

— Постепенно Запорож-
ская область войдет в свои 
границы, и все населенные 
пункты нашего региона будут 
освобождены, — уверен Евге-
ний Витальевич. — Люди ждут. 

Те условия, которые создают 
киевские фашисты для жи-
телей еще не освобожденных 
населенных пунктов, сложно 
назвать человеческими. Мы 
знаем, что там есть жите-
ли, знаем, в каком бедствен-
ном положении они находят-
ся. Конечно, после зачистки 
территории от нацистов 
начнем оказывать социаль-
ную и гуманитарную под-
держку жителям. Пока могу 
с уверенностью сказать, что 
наша армия действует после-
довательно, занимая все более 
выгодные рубежи, постепен-
но выталкивая противника 
к границам Бандерштадта.

ЗАПОРОЖСКУЮ ОБЛАСТЬ ПОСЕТИЛА  
ДЕЛЕГАЦИЯ КАЗНАЧЕЙСТВА РОССИИ

С делегацией Федерального 
казначейства России, которую 
возглавляет заместитель ру-
ководителя Александр Деми-
дов, встретился губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий.

Во время рабочей встречи 
особое внимание было уде-
лено вопросам организации 
казначейского обслуживания 
исполнения бюджетов на тер-
ритории Запорожской обла-
сти. В регионе работают все 
органы власти, бюджетные 
организации, активно идет 
работа по освоению феде-
ральных средств, поэтому ра-
боты у сотрудников казначей-
ства становится больше, так 
как и возможностей у региона 
больше.

Как сообщили в пресс-служ-
бе губернатора, за весомый 
вклад в развитие финансо-
вой системы Запорожской 
области Евгений Балицкий 

вручил Александру Демидо-
ву орден «За заслуги перед 
Запорожской областью I сте-
пени». А начальник Управле-
ния ведомственных проектов 
Федерального казначейства 
Алексей Долгалев награжден 
медалью «За заслуги перед 
Запорожской областью». 
Также губернатор попросил 
передать благодарственное 
письмо всему коллективу 
Управления Федерального 
казначейства по Республике 
Крым, специалисты которого 
всегда на связи с Запорож-
ской областью, оказывают 
консультативную и админи-
стративную помощь.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

День для встречи на 
позициях добровольче-
ского подразделения, 
которое базируется на 
Запорожском направле-
нии, был выбран неслу-
чайно. Именно  октя-
бря  года назад была 
создана -я армия Вос-
точного военного округа. 
И сегодня воины под-
разделений этой армии 
д е р ж а т  о б о р о н у  н а 
одном из самых горячих 
участков Запорожского 
фронта. А совсем недавно, 
в апреле  года, пре-
зидент страны Владимир 
Путин за массовый геро-
изм присвоил -й армии 
почетное наименование 
«Гвардейская».

— Бойцы -й армии каж-
дый день проявляют героизм 
и самоотверженность, дают 
отпор противнику и сража-
ются за наше мирное буду-
щее, — отметил губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий. — Большая 
благодарность! Силы, муже-
ства и стойкости каждый 
день!

Особое внимание губерна-
тор уделяет бойцам отряда 
«БАРС-» батальона имени 
Павла Судоплатова. Парни 
обеспечены всем необходи-
мым, боевой дух высокий, 
четко выполняют поставлен-
ные командованием задачи.

— Очень высокая подго-
товка у военнослужащих, 
каждый знает, что делать, 
работают как единый меха-
низм, — поделился своим 
впечатлением от очередной 
встречи с бойцами Евгений 
Витальевич. — Парни рабо-
тают слаженно, пози-
ции выгодные, противник 
под постоянным контро-
лем. Ребята очень подго-
товленные, практически 
все блиндажи противника 
выбили, отдельные группы 

работают буквально в  
метрах от противника.

Евгений Балицкий вме-
сте с сенатором Дмитрием 
Рогозиным передали FPV-
дроны, накидки и системы 
аппаратуры радиоэлектрон-
ной борьбы.

— Мы понимаем, что 
ребята тут по призыву сове-
сти, это наша святая обя-
занность. Тут не до краси-
вых слов, все всё понимают. 
Я понимаю солдатский путь 
и мотивы, по которым выби-
рают защиту Родины, — под-
черкнул губернатор.

В полевых условиях, на 
позициях, прошло награжде-
ние бойцов отряда «БАРС-» 
орденами и медалями «За 
заслуги перед Запорожской 
областью».

— В первую очередь это 
символ уважения и  при-
знательности за тяже-
лый и героический труд по 
защите границ Запорож-
ской области, самоотвер-
женную борьбу за наше 
будущее, — говорит Евгений 
Балицкий. — К сожалению, 
эта борьба уносит жизни. 
Минутой молчания мы поч-
тили память парней, кото-
рые отдали свои жизни за 
безопасность и мирное небо 
над головой.

Губернатор Запорожской 
области поблагодарил вои-
нов за мужество, за труд, 
за то, что они рискуют 
жизнью.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ РЕЙС
Запорожскую область и Ре-
спублику Крым связал пер-
вый межрегиональный рейс 
Мелитополь — Джанкой. Об 
этом сообщил заместитель 
губернатора Запорожской об-
ласти по внутренней политике 
Антон Тицкий.

— По поручению губер-
натора запустил первый 
межрегиональный рейс Ме-
литополь — Джанкой, — го-
ворит он. — Новый маршрут 
организован при поддержке 
председателя Правительства 
Запорожской области и не-
посредственном участии ре-
гионального Минтранса, Рос-
автотранса и Автотранса 
Запорожской области.

Как отмечает Антон Тиц-
кий, маршрут следует до 
железнодорожного вокза-
ла в Джанкое — одного из 
ключевых транспортных 
центров Республики Крым, 
в особенности для жителей 
Запорожской и Херсонской 
областей, так как из Джан-

коя следуют поезда по всей 
России.

— Автобус отправляется 
ежедневно в : с автостан-
ции Мелитополя и обратно 
из Джанкоя в :, — уточня-
ет Антон Робертович. — Время 
в пути занимает , часа. Сто-
имость билета составляет 
, тыс. рублей, для детей — 
скидка %. Оплата произво-
дится на автостанции через 
кассу наличными или картой.

По словам заместителя гу-
бернатора Запорожской об-
ласти по внутренней полити-
ке, ранее по такому маршруту 
курсировали исключительно 
частные перевозчики.

— Отличия государствен-
ного лицензированного рейса 
заключаются в современном 
комфортабельном транс-
порте, строго регламенти-
рованном маршруте и фик-
сированной цене, которая 
не может безосновательно 
измениться, — напоминает 
Антон Тицкий.

Согласно информации, пре-
доставленной в пресс-службе 
Министерства транспорта За-
порожской области, на первом 
межрегиональном маршруте 
используется автобус повы-
шенной комфортабельности 
НефАЗ.

— Новый маршрут очень 
востребован, — сообщили 
«Запорожскому вестнику» 
в пресс-службе министер-
ства. — Многие жители едут 
из Мелитополя до железно-
дорожного вокзала в Джан-
кое. Раньше приходилось доби-
раться до места назначения 
на старых автобусах, при-
чем с пересадкой через КПП 
«Джанкой». Очень важно, что 
новый маршрут прямой и не 
предусматривает остановок 
в пути.

Ольга НОВИЦКАЯ
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ЖИЗНЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Губернатор Запорожской области с рабочим визитом посетил Васильевку

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАВЕРШАЕТСЯ  
СБОР ОВОЩЕЙ И ПОДСОЛНЕЧНИКА

Уже собрано , тыс. 
тонн овощей, что составля-
ет примерно % от обще-
го вала. Об этом рассказал 
исполняющий обязанности 
министра АПК и продоволь-
ственной политики Запо-
рожской области Геннадий 
Подшивалов.

По его словам, высокой 
урожайности по овощным 
культурам в этом году нет, но 
основные показатели близки 
к средним по региону.

— Высокие урожаи не 
смогли получить по причи-
не неблагоприятных клима-
тических условий, — говорит 
Геннадий Подшивалов. — На 
созревание сельскохозяй-
ственных культур повлия-
ли длительные периоды 
засухи, сопровождавшиеся 
повышенными среднесу-
точными температурами, 
а также возвратные замо-
розки и суховеи.

На данный момент про-
должается сбор овощей 
«борщевого набора» — 
свеклы столовой, моркови 
и капусты. Заканчивает-
ся сбор бахчевых культур 
и подсолнечника.

— Валовой сбор подсол-
нечника составил  тыс. 
тонн, притом всего собрано 

порядка % урожая, — при-
водит цифры Геннадий Ва-
лериевич. — Основная мас-
са овощей реализуется на 
местном рынке. Это в основ-
ном покрывает потребно-
сти региона. Небольшое ко-
личество овощной продукции 
закладывается на хранение.

— В какие регионы нашей 
страны отправятся овощи из 
Запорожской области?

— Определенные груп-
пы овощных культур: томат 
и огурец защищенного грун-
та из Каменско-Днепровско-
го района, а также зеленные 
культуры: петрушка, укроп, 
шпинат, щавель, кинза, ру-
кола, базилик, лук на перо, 
мята, розмарин, тимьян из 
Мелитопольского городско-
го округа ориентированы на 
реализацию в других регио-
нах. Эта продукция поступит 
в Москву, Санкт-Петербург 
и Республику Крым.

— Как планируется уро-
жай-: на что будет по-
ставлен акцент?

— На  год планиру-
ется заложить  тыс. га всех 
овощных культур. Если не 
изменятся условия ороше-
ния, в приоритете останутся 
овоще-бахчевые культуры.

Ольга НОВИЦКАЯ

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

БЫСТРО, ПРОСТО, БЕЗ КОМИССИИ: 3 СПОСОБА ОПЛАТИТЬ КОММУНАЛКУ В ПСБ
ПСБ предоставляет жителям 
Запорожской области широ-
кий спектр возможностей для 
комфортного решения повсед-
невных финансовых задач. Ак-
туальный для каждой семьи во-
прос — оплата коммунальных 
услуг. ПСБ принимает оплату 
коммуналки без комиссии 
и, благодаря дистанционным 
сервисам, — в режиме /.

Ориентируясь на привычки 
и потребности различных ка-
тегорий клиентов, банк пред-
лагает на выбор три способа 
осуществить платеж.

. В офисах ПСБ. Для опла-
ты необходимо передать 
кассиру квитанции ЖКУ или 
назвать реквизиты компании- 
получателя (наименование, 
номер счета, ИНН), лицевой 

счет абонента и сумму опла-
ты. Терминалы электронной 
очереди, которыми оборудо-
ваны банковские отделения, 
существенно ускоряют кассо-
вое обслуживание, а менед-
жеры зала консультируют по 
возникающим вопросам. Так-
же в офисах граждане могут 
оплатить ЖКУ через интер-
нет-банк, воспользовавшись 
клиентским компьютером в зо-
нах самообслуживания.

. Через интернет-банк. Вы-
полнить необходимые опе-

рации в интернет-банке ПСБ 
можно не только с клиентского 
компьютера в отделении, но 
и с любого устройства дома 
или на работе. Интернет-банк 
позволяет вносить коммуналь-
ные платежи круглосуточно. 
Для этого необходимо войти 
в личный кабинет на офици-
альном сайте банка, в раз-
деле «Платежи и переводы» 
выбрать подраздел «ЖКУ». 
Далее — найти нужного по-
ставщика услуг в поисковой 
строке по номеру счета, ИНН 
или названию компании. За-
тем, указав свой лицевой счет, 
показания счетчиков и сумму 
платежа, провести оплату.

. Через мобильное приложе-
ние. Здесь алгоритм действий 
аналогичный операциям в ин-

тернет-банке, только оплата 
проводится не на сайте, а со 
смартфона клиента в мобиль-
ном приложении ПСБ. В раз-
деле «Платежи» размещен 
соответствующий подраздел 
«ЖКУ».

При дистанционной оплате 
услуг ЖКХ данные о проведен-
ных операциях сохраняются 
в личном кабинете и прило-
жении, поэтому сверка и под-
тверждение платежей не со-
ставят труда. Дополнительно 
можно направить чек на лич-
ную электронную почту и его 
распечатать.

В личном кабинете и прило-
жении можно создавать ша-
блоны регулярных платежей. 
А для оплат с фиксированными 
суммами, которые не зависят 

от показаний счетчиков, удоб-
но формировать автоплатежи, 
при которых банк автомати-
чески будет переводить сред-
ства поставщикам в указанные 
клиентом сроки.

Оплачивая услуги с помо-
щью цифровых сервисов ПСБ, 
клиент может самостоятель-
но выбирать счет списания 
средств. То есть рассчиты-
ваться за коммуналку любой 
из своих карт, в том числе кре-
дитной с длительным льготным 
беспроцентным периодом. 
Это дополнительная защита 
от просрочки платежей.

На правах рекламы. ПАО 
«Промсвязьбанк». Генеральная 

лицензия Банка России 
№  от ..

В прифронтовой Васи-
льевке — городе, где, 
несмотря на постоянные 
провокации со стороны 
фашистского киевского 
режима, идет развитие, 
созидание, работают 
школы, социальные 
учреждения, побывал 
Евгений Балицкий.

Губернатор обсудил с гла-
вой администрации Васи-
льевского района Натальей 
Романиченко вопросы, кото-
рые требуют первоочеред-
ного внимания. Таких во-
просов немало: в первую 
очередь это продолжение 
работы по выплате компен-
саций за имущество, утра-
ченное и поврежденное 
в результате террористи-
ческих атак Киева. Евгений 
Балицкий поручил держать 
этот вопрос на контроле.

— Все жители прифрон-
товых населенных пунктов, 
столкнувшиеся с агрессией 
противника, не должны 
сталкиваться с бюрокра-
тической волокитой.  
заявителей уже получили 
выплаты за поврежден-
ное или утраченное жилье, 
а также имущество первой 
необходимости — общая 
сумма выплат составила 
, млн рублей, — уточнил 
Евгений Витальевич.

Также губернатор обсудил 
с Натальей Романиченко 
подготовку Васильевского 
муниципального округа 
к отопительному сезону. 
В этом вопросе весомую 
поддержку городу оказы-
вает шефский регион — 
Карелия. Подготовка идет 
полным ходом: несмотря на 
все сложности, отопитель-
ный сезон в Васильевском 
округе должен стартовать 
вместе со всей областью, 
никаких задержек быть не 
должно. К слову, жители 
благодарны и Новгородской 
области, региону, который 
брал шефство над Васильев-
кой ранее: новгородские 
специалисты подготовили 
стабильную базу для полно-
ценной работы ЖКХ.

— Ежедневно нахожусь на 
связи с главами муниципаль-

ных образований, — говорит 
губернатор Евгений Балиц-
кий. — К сожалению, из Васи-
льевки приходят в основ-
ном сообщения о попытках 
обстрела, но также нужно 
понимать, что это обыч-
ный населенный пункт, где 
живут люди и где проблемы 
такие же, как у всех насе-
ленных пунктов, и нужно 
ориентироваться именно 
на развитие мирной жизни.

Губернатор Запорожской 
области также встретился 
с уникальным человеком, 
руководителем реабилита-
ционного центра для круп-
ных хищников Александром 

Пылышенко. Центр не пре-
кращал свою работу ни на 
день, в достаточно сложных 
условиях продолжая забо-
титься о животных. Под опе-
кой там живут львы, тигры, 
медведи, леопарды, ирланд-
ские волкодавы, крупные 
собаки, редкие животные, 
которых оставили хозя-
ева. Среди редких живот-
ных — лигры, гибрид самца 
льва и самки тигра. Таких 
особей в мире насчитыва-
ется всего несколько десят-
ков. В васильевском центре 
живут три лигренка, родив-
шиеся здесь же.

— Конечно, реабилитаци-
онному центру всегда нужна 
поддержка и помощь, — гово-
рит Евгений Витальевич. — 
Благодарен небезразличным 
людям и социально актив-
ному бизнесу, администра-
ции муниципалитета, кото-
рые доставляют в центр 
гуманитарную помощь, 
закупают корм. Недавно 
попечителем центра стал 
благотворительный Фонд 
Судоплатова. Запорож-
ская область — уникаль-
ный регион с уникальными 
людьми, истинными патрио-
тами, которые продолжают 
трудиться на благо родной 
земли. Всегда поддержим, 
окажем помощь, вместе 
отстраивая нашу мирную 
жизнь.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ИРИНА ГЕХТ:

— Несмотря на то, что 
линия боевого соприкос-
новения проходит совсем 
рядом, жизнь в Васильевке 
продолжается. Наши лигры 
— гибриды львов и тигриц 
— уже выросли до разме-
ров взрослых львиц, и это 
только начало. Ну, а в бли-
жайшем будущем ждем по-
явления на свет еще львят. 
Все-таки человеческая за-
бота и внимательное от-
ношение к подопечным со 
стороны владельцев част-
ного реабилитационно-
го центра творят чудеса. 
А мы будем помогать раз-
виваться центру дальше.
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В  году Энергодар снова принимал участие в этом про-
екте. Вовлеченность жителей выросла, и участие в голосовании 
приняло гораздо больше граждан, чем в предыдущем году. 
В этот раз для дальнейшего благоустройства энергодарцы вы-
брали сквер по улице Советской. К реализации приступят в сле-
дующем,  году.

ГУБЕРНАТОР ОЦЕНИЛ ГОТОВНОСТЬ  
ЭНЕРГОДАРА К ЗИМЕ

Евгений Балицкий провел 
в Энергодаре рабочее сове-
щание. Одним из основных 
вопросов стала подготовка 
города к новому отопитель-
ному периоду. Глава города 
Эдуард Сеновоз доложил 
губернатору Запорожской 
области о том, что с  ок-
тября в Энергодаре начнет 
производственную деятель-
ность новое коммунальное 
предприятие, отвечающее за 
теплоснабжение и водоотве-
дение. Одним из учредителей 
этого предприятия является 
дочернее общество концер-
на «Росэнергоатом».

Это значит, что у атомщиков 
будет возможность не толь-
ко привнести в Энергодар 
стандарты культуры произ-
водства, но и привлечь ин-
вестиции на модернизацию 
изношенной коммунальной 
инфраструктуры.

Евгений Балицкий по-
бывал и на Запорожской 

атомной станции, где по-
общался с руководством 
и сотрудниками.

— Мы обсудили техниче-
ское состояние станции, ее 
готовность к зиме, — рас-
сказал директор Запорож-
ской АЭС Юрий Черничук. — 
Поговорили с губернатором 
и о перспективах запуска АЭС, 
как только позволит обста-
новка. Евгений Витальевич 
поддержал нашу работу, на-
правленную на развитие ка-
дрового потенциала. Мы уже 
второй год заключаем целе-
вые договоры со студентами 
СевГУ, систематически про-
водим профориентационные 
мероприятия как для школь-
ников, так и для студентов. 
А в следующем году планируем 
открыть в Энергодаре техни-
ческий колледж.

По уже сложившейся тра-
диции, Евгений Витальевич 
сделал запись в книге почет-
ных гостей ЗАЭС.

В МЕДСАНЧАСТИ 
УСТАНОВИЛИ 
ОБОРУДОВАНИЕ  
ДЛЯ РЕАБИЛИТАЦИИ

В реабилитационном от-
делении медико-санитарной 
части №  ФМБА России го-
рода Энергодар появилось 
новое оборудование: мас-
сажный стол с функцией вер-
тикализации, двигательный 
аппарат для пассивной и ак-
тивной мобилизации суста-
вов, тренажер для активной 
и пассивной реабилитации 
верхних и нижних конечно-
стей, стабилографическая си-
стема «Телереабос», беговая 
дорожка (тредбан, тредмил) 

с биологической обратной 
связью «Орторент», интерак-
тивная реабилитационная си-
стема «Орторент когнитив». 
Установленное оборудование 
позволит значительно рас-
ширить реабилитационные 
возможности медицинского 
учреждения.

В ЭНЕРГОДАРЕ РЕСТАВРИРУЮТ  
СТЕЛУ НА ВЪЕЗДЕ В ГОРОД

Регион-шеф Новгородская 
область продолжает оказы-
вать всестороннюю помощь 
и поддержку Энергодару. 
Кроме восстановительно-ре-
монтных работ на объектах 
инфраструктуры, оказания гу-
манитарной и методической 
помощи различным соци-
альным сферам, регион-шеф 
старается не оставлять без 
внимания и благоустройство 
территорий.

Так, недавно была отре-
ставрирована стела «Энер-
годар», которая находится на 
въезде в город. В рамках ре-
ставрационных работ обнов-
лена краска на буквах, вос-
становлен потрескавшийся 
слой штукатурки. Кроме того, 
планируют покрасить звезду 
и нарисовать флаг Российской 
Федерации.

На объекте появится 
подсветка.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО КОМФОРТНАЯ 
СРЕДА В ГОРОДЕ
Как реализуется федеральный проект на примере Энергодара

В общеобразовательных уч-
реждениях Энергодарского го-
родского округа будут давать 
уроки самбо. Торжественное 
открытие Всесоюзного проекта 
«Самбо в школу» состоялось 
в СОШ № .

— Самбо — это самообо-
рона без оружия и достояние 
нашей страны. Оно включа-
ет в себя лучшие техники 
и приемы многих видов еди-
ноборств, — отметил органи-
затор проекта Антон Шибаев.

Со словами поздравления 
к юным самбистам обратился 
глава города Эдуард Сеновоз, 
представители Министерства 
образования и науки Запо-

рожской области и Центра 
спортивной подготовки, а так-
же депутаты партии «Единая 
Россия».

— Я тоже когда-то зани-
мался самбо и очень рад, что 
сегодня вижу такое большое 
количество борцов. Я уверен 
в ваших будущих успехах! Хо-
чу сделать вам небольшой по-

дарок. Мы на проекте «Рос-
атома» получили приз как 
лучшая команда образования: 
сертификат на  тыс. ру-
блей. Я передаю вам этот 
приз для того, чтобы ваши 
тренеры смогли приобрести 
все необходимое для тре-
нировок, — сказал Эдуард 
Николаевич.

САМБО 
В ШКОЛУ

В  году Запорожская 
область впервые приняла 
участие в масштабном 
федеральном проекте 
«Формирование комфорт-
ной городской среды». От 
Запорожской области на 
конкурс было заявлено 
 объектов в пяти насе-
ленных пунктах: Мелито-
поле, Бердянске, Энерго-
даре, Токмаке и Акимовке. 
И пять общественных тер-
риторий были признаны 
победителями для реали-
зации в  году.

В прошлом году из предло-
женных на голосование тер-
риторий (. Территория набе-
режной города; . Централь-
ный городской парк, между 
ул. Приднепровской и ул. 
Центральной; . Площадь 
Фестивальная, на пересече-
нии ул. Центральной и ул. 
Набережной) энергодарцы 
проголосовали за террито-
рию для благоустройства на 
набережной.

Было принято решение 
благоустроить территорию 
вокруг точки притяжения 
молодежи Энергодара — 
молодежного центра «Точка 
кипения. Резидент». Напом-
ним, что долгожданный 
молодежный центр открылся 
в декабре прошлого года 
после капремонта, осу-
ществленного при помощи 
госкорпорации «Росатом».

Сегодня завершается реа-
лизация проекта благоуст-
ройства части набережной 
в  рамках федерального 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». 
Территория преображается 
на глазах. На данный момент 

установлены новые удобные, 
массивные, качественные 
лавочки, новые урны, поло-
жена тротуарная плитка на 
прогулочных дорожках.

—  Л а в о ч к и  у д о б н ы е , 
и жители города уже оценили 
их. Так, пожилая пара, бабушка 
и дедушка, когда позволяет 
погода и светит солнышко, 
отдыхают на одной из этих 
лавочек. Мы хотели, чтобы все 
смотрелось красиво и совре-
менно. Я очень надеюсь, что 
этот объект на набереж-
ной станет «фишкой» Энер-
годара,  — делится своими 
надеждами начальник отдела 
молодежной политики, физи-
ческой культуры и спорта 
Администрации Энергодара 
Ульяна Коробчук.

Так как в «Точке кипения. 
Резидент» молодежь города 
(и не только молодежь) любит 
проводить вечера, слушать 
музыку, смотреть фильмы, 
играть в настольные игры 
и  просто неформально 
общаться, при разработке 

были учтены вышеперечис-
ленные моменты и спро-
ектирована многофунк-
циональная конструкция 
беседки и освещения. Сейчас 
завершается монтаж сцены 
с оригинальной современ-
ной подсветкой и крышей. 
В ближайшие дни появится 
пара качелей. Уже установ-
лены фонари с возможностью 
поворачивать и регулиро-
вать направление освеще-
ния. Свет можно направить 
как на сцену, так и на саму 
набережную. Лавочки возле 
беседки сделаны в два этажа. 
Вся конструкция очень креп-
кая и современная и рассчи-
тана не на один десяток лет.

Активисты молодежных 
движений уже планируют 
устраивать здесь по вече-
рам открытый кинотеатр, 
проводить познавательные 
и развлекательные меро-
приятия. Конечно же, в точке 
притяжения будет бесплат-
ный вай-фай.

На примере этой террито-
рии жители города увидели 
реальную возможность не 
просто благоустроить го-
родское пространство, но 
и сделать его максимально 
комфортным, современным, 
удобным для людей.

Юлия ЛАВРИК
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В МЕЛИТОПОЛЕ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ  
АРСЕНА ПАВЛОВА

Волонтеры и участники СВО 
провели церемонию, посвя-
щенную памяти командира 
легендарной «Спарты» Ар-
сена Павлова. Знаменитый 
Моторола погиб от взрыва 
самодельной бомбы  ок-
тября  года.

Молодые люди, участники 
СВО, сотрудники запорожско-
го филиала фонда «Защит-
ники Отечества» возложили 
цветы к памятнику Алексан-
дру Невскому — традицион-
ному для Мелитополя месту 
торжественных и траурных 
мероприятий.

— С Арсеном мы не были 
знакомы. Но он, несомненно, 
герой. Память о Моторо-
ле и его боевых товарищах 
нужно бережно хранить, на 
таких примерах должно ра-
сти молодое поколение — 
мужественное, верное слову 
и Родине, — поделился с «За-
порожским вестником» один 
из участников СВО.

Арсену Павлову на момент 
гибели не исполнилось еще 

и  лет. Посмертно он на-
гражден орденом Мужества.

— Один из первых россий-
ских добровольцев, которые 
встали на защиту жителей 
Донбасса, — говорит замести-
тель губернатора Запорож-
ской области по внутренней 
политике Антон Тицкий. — 
Подразделение Моторолы 
принимало участие в обороне 
Славянска, в боях за Иловайск, 
в затяжной осаде и дальней-
шем успешном штурме Донец-
кого аэропорта. Его личная 
храбрость и преданность сво-
им бойцам вдохновляли других 
продолжать сопротивление 
даже в самые трудные вре-
мена. Арсен Павлов погиб от 
рук украинских нацистов в ре-
зультате подлого теракта, 
организованного прямо в его 
доме, где он жил со своей семь-
ей. Герой Донецкой Народной 
Республики стал символом 
борьбы за историческую прав-
ду. Память об Арсене Павлове 
и других героях навсегда в на-
ших сердцах.

МЕЛИТОПОЛЬСКИМ ШКОЛЬНИКАМ РАССКАЗАЛИ 
О МОТИВАЦИИ УЧАСТНИКОВ СВО

В мелитопольской школе 
№  прошел очередной урок 
в рамках программы «Служу 
Отечеству» — совместного 
проекта фонда «Защитники 
Отечества» и Российского 
общества «Знание». О своем 
опыте участия в СВО подрост-
кам рассказал сотрудник за-
порожского филиала фонда 
Кирилл Бабушкин.

— Организаторы немножко 
ошиблись: обещали человек 
тридцать слушателей, а при-
шло чуть ли не втрое больше. 
Пришли сами, без распоряже-
ний учителей. И вопросы ре-
бята задавали очень активно 
и вполне серьезные. Надеюсь, 
я смог ответить правильно. 
Видно, что мальчишки и дев-
чонки задумываются о взрос-
лых вещах. Хорошая смена 
растет! — поделился впе-
чатлениями лектор.

Подростков интересовало 
очень многое: как проходи-
ли подготовку добровольцы, 
с какими типами вооружений 
пришлось сталкиваться на 

поле боя, какие тактические 
приемы использовали бойцы. 
Но главное — ребята интере-
совались мотивацией тех, кто 
без принуждения отправился 
на передовую, чтобы защи-
щать Родину.

В конце встречи школьники 
передали фонду «Защитники 
Отечества» несколько писем 
и самодельных медалей — для 
отправки действующим бой-
цам на передовую.

«Служу Отечеству» — сов-
местный проект фонда «За-
щитники Отечества» и об-
щества «Знание». В рамках 
программы участники СВО 
встречаются с молодежью 
и рассказывают о своем опы-
те, делятся мнением, что та-
кое героизм, дружба, боевое 
братство и любовь к Родине.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКОПРЕОДОЛЕТЬ ЖИЗНЕННЫЕ 
ТРУДНОСТИ ПОМОЖЕТ 
СОЦИАЛЬНЫЙ КОНТРАКТ
Размер выплаты на ведение собственного хозяйства составляет до 200 000 рублей
Жителям Запорожской 
области оказывается госу-
дарственная социальная 
помощь на основании 
социального контракта. 
Об этом рассказала пер-
вый заместитель мини-
стра труда и социаль-
ной политики Запорож-
ской области Светлана 
Кривонос.

— Социальный контракт 
— это соглашение между 
гражданином и  органом 
социальной защиты населе-
ния по месту жительства 
или месту пребывания дан-
ного гражданина, — поясняет 
Светлана Кривонос. — В со-
ответствии с заключенным 
социальным контрактом 
орган социальной защиты 
населения обязуется ока-
зать гражданину госу-
дарственную социальную 
помощь. В  свою очередь 
гражданин обязуется реали-
зовать мероприятия, пред-
усмотренные программой 
социальной адаптации.

Заключить социальный 
контракт могут малоиму-
щие семьи и малоимущие 
одиноко проживающие 
граждане.

— Основная цель про-
граммы — стимулиро-
вать активные действия, 
направленные на преодо-
ление трудной жизненной 
ситуации, в которой ока-
залась целая семья или оди-
нокий гражданин, — поясняет 
специалист. — Для достиже-
ния этой цели орган соци-
альной защиты населения 
совместно с гражданином 
разрабатывает комплекс 
мероприятий.

— Какой вид государ-
ственной помощи может 
обеспечить соцконтракт?

— Существует четыре 
направления государ-
ственной поддержки. Одно 
из них — ведение личного 
(подсобного) хозяйства. 
В этом случае срок заключе-
ния социального контракта 
не более  месяцев. Пред-
усмотрена выплата частями 
в размере до   рублей, 

а также оплата стоимости 
курса обучения, не превы-
шающая   рублей.

Чтобы стать получате-
лем помощи от государства 
в рамках социального кон-
тракта, гражданин предо-
ставляет в орган социальной 
защиты пакет документов:
• паспорт или иной доку-

мент, удостоверяющий 
личность, в  том числе 
членов семьи, включая 
несовершеннолетнего 
ребенка (детей) старше 
 лет;

• сведения о доходах граж-
данина и членов его семьи 
за  последних месяца, 
предшествующих одному 
календарному месяцу 
подачи заявления;

• бизнес-план с ценовыми 
предложениями по пла-
нируемым к приобрете-
нию основным средствам 
(по  мероприятию «Осу-
ществление индивиду-
альной предприниматель-
ской деятельности»);

• иные документы, пред-
усмотренные постановле-
нием Правительства Рос-
сийской Федерации от 
  ноября  г. №  
«Об оказании субъектами 
Российской Федерации 
на условиях софинанси-

рования из федерального 
бюджета государственной 
социальной помощи на 
основании социального 
контракта в  части, не 
определенной Федераль-
ным законом «О  госу-
дарственной социальной 
помощи».
— Сколько социальных 

контрактов уже заключено 
на территории региона? 
— спрашиваем у Светланы 
Кривонос.

— На территории Запо-
рожской области заключено 
девять социальных контрак-
тов. Шесть — в рамках меро-
приятия по осуществлению 
индивидуальной предпри-
нимательской деятельности. 
Их общая сумма составляет 
  , руб. Два социаль-
ных контракта заключены по 
мероприятию, направлен-
ному на поиск работы. Их 
общая сумма —  , руб. 
Также заключен один кон-
тракт по мероприятию, 
предусматривающему пре-
одоление гражданином труд-
ной жизненной ситуации. 
Его сумма —  , руб.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Министерства труда 
и социальной политики 

Запорожской области

От
ве

т
ы

 н
а 

ск
ан

во
рд

ф
от

о:
 t.

m
e/

An
to

nT
its

ki

ф
от

о:
 t.

m
e/

ZO
90

re
gi

on



7Вместе со всей странойМЫ – РОССИЯ

В ВАСИЛЬЕВКЕ СНОВА ОТКРЫТА ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ 
РАЙОННАЯ БИБЛИОТЕКА

До этого режим работы 
был временно изменен из-
за приближенности города 
к линии боевого соприкос-
новения. Но, как нам сооб-
щили в Министерстве куль-
туры Запорожской области, 
рабочий процесс в библио-
теке не прекращался даже 
при отсутствии посетителей.

— Районная библиотека 
всё равно действовала, — 
поясняют в пресс-служ-
бе. — Сотрудники вели куль-
турно-просветительскую 
деятельность онлайн, рабо-
тали с книжными фондами, 
в том числе изучали изда-
ния для выявления и изъя-
тия произведений, имею-
щих признаки экстремизма 
и терроризма, пропаганды 
запрещенных в России дви-
жений и идеологий.

Централизованных поста-
вок в библиотечные фон-
ды еще не было, но новые 
книги уже расставляют на 
полках. По словам дирек-
тора Культурно-спортив-
ного молодежного центра 
в Васильевке Галины Серой, 
помощь оказывают волон-
теры из региона-шефа — 
Карелии и не только:

— Книги из Карелии нам 
привозят регулярно, в ос-
новном это художествен-
ная литература. А совсем 
недавно по нашей просьбе 
регион-шеф привез слова-
ри для изучения русского 

языка, энциклопедии, с по-
мощью которых можно рас-
ширить знания по истории 
и географии.

— Насколько библио-
тека обеспечена детской 
литературой?

— Летом «Народный 
фронт» привез нам кни-
ги и поздравительные от-
крытки от ребят из Артека. 
Карелия обеспечила нас 
в том числе книгами для 
детей дошкольного воз-
раста. Сейчас мы готовы 
принимать юных читателей 
всех возрастов: дошколь-
ников, учеников млад-
шей школы, подростков 
и старшеклассников.

— Какой отклик у горо-
жан получило открытие 
библиотеки?

— В первый день к нам 
пришло  человек, во вто-
рой — уже , потом стали 
приходить школьники, ко-
торых мы уже и не счита-
ем. Это очень отрадно, что 
в наше время электронных 
устройств дети стремятся 
взять в руки «живую» книгу.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО
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ПАРУС НАДЕЖДЫ
В Бердянске прошла парусная регата «Кубок Героя» для людей 
разного возраста и разных возможностей здоровья
Спортивное мероприятие 
на берегу Азовского моря 
стало частью масштабного 
проекта «Ветротерапия», 
который предлагает реа-
билитацию через парус-
ный спорт. Участники 
регаты имеют возмож-
ность обучиться управ-
лению парусным катама-
раном под руководством 
опытных инструкторов.

— Инклюзивный парусный 
спорт — это когда инва-
лид может участвовать 
в состязаниях наравне со 
здоровым человеком, — рас-
сказал «Запорожскому вест-
нику» президент Федерации 
парусного спорта Запорож-
ской области Петр Бори-
сенко. — В России это очень 
развитое направление, рабо-
тает в  регионах. Теперь 
и Бердянск подключился. 
Занимаясь парусным спор-
том, люди оздоровляются 
физически и психологиче-
ски. У меня три сломанных 
позвонка, стоит пластина, 
протез — я потерял ногу 
после ранения в  Мариу-
поле. Я начал заниматься 
парусным спортом и сумел 
восстановиться.

В день регаты капитаном 
корабля ощутил себя каждый 
участник морского приклю-
чения. По словам руководи-

теля проекта Александры 
Золотовой, инклюзивным 
парусным спортом могут 
заниматься люди разной 
нозологии — и инвалиды-ко-
лясочники, и люди с различ-
ными ментальными синдро-
мами, и незрячие.

— Надувной парусный 
катамаран удобен для инва-
лидов: он устойчивый, имеет 
мягкую палубу и огражде-
ния, — говорит Александра 
Золотова. — Кроме того, 
в проекте «Ветротерапия» 
проходят психологическую, 
физическую и социальную 
реабилитацию участники 
СВО и жители Донбасса 

и Новороссии. Любой чело-
век может попробовать нау-
читься управлять парусами, 
а значит, и своей жизнью. 
Проект не закончится 
в этом году, в следующем 
сезоне тренировки продол-
жатся, а зимой можно будет 
углубиться в теорию парус-
ного спорта.

Проект реализуется при 
поддержке Фонда прези-
дентских грантов и направ-
лен на развитие инклю-
зивного парусного спорта 
и туризма в России, объеди-
няя спортсменов, влюблен-
ных в парусный спорт.

Олеся ГОНЧАРОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СТАНЦИЙ СКОРОЙ 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ 
В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Мелитопольский областной центр скорой медицинской помощи 
и медицины катастроф сообщает номера телефонов станций 
и подстанций скорой медицинской помощи области
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Филиал «Мелитопольский центр СМП и МК»

.

Подстанция СМП 
г. Мелитополь


+ () ––, 
+ () ––,
+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Вознесенка + () ––
ППБ  
с. Константиновка + () ––

ППБ с. Терпенье + () ––
ППБ  
с. Новобогдановка + () ––

. Подстанция СМП  
пгт Веселое + () ––

.
Подстанция СМП  
пгт Акимовка + () ––

ППБ пгт Кирилловка + () ––

.

Подстанция СМП  
пгт Приазовское + () ––

ППБ пгт 
Нововасильевка + () ––

Филиал «Бердянский центр СМП и МК»

. Подстанция СМП 
г. Бердянск


+ () ––, 
+ () ––

.

Подстанция СМП 
г. Приморск

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Софиевка + () ––
ППБ с. Инзовка + () ––

.

Подстанция СМП  
пгт Андреевка + () ––

ППБ с. Дмитровка + () ––

ППБ с. Осипенко + () ––,
+ () ––

Филиал «Васильевский центр СМП и МК»

. Подстанция СМП 
г. Васильевка + () ––

.
Подстанция СМП 
г. Днепрорудное

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Малая 
Белозерка + () ––

.

Подстанция СМП 
г. Энергодар

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Водяное + () ––
ППБ с. Новоднепровка + () ––
ППБ с. Заповитное + () ––
ППБ с. Великая 
Знаменка + () ––

ППБ г. Каменка-Дне-
провская + () ––

ППБ с. Великая 
Белозерка + () ––

. Подстанция СМП  
пгт Михайловка

+ () ––, 
+ () ––,
+ () ––, 
+ () ––

Филиал «Токмакский центр СМП и МК»

.

Подстанция СМП 
г. Токмак

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Лагидное + () ––
ППБ с. Владовка + () ––
ППБ с. Черниговка + () ––
ППБ г. Молочанск + () ––

Филиал «Пологовский центр СМП и МК»

.
Подстанция СМП 
г. Пологи + () ––

ППБ с. Федоровка + () ––

.
Подстанция СМП  
пгт Бильмак + () ––

ППБ пгт Розовка + () ––, 
+ () ––

Покупаем 
подсолнечниковый 
мед

65 руб. за кг

 +7 (965) 356–57–14

Сами приезжаем.
Тара на обмен, деньги сразу.

Минимальный объем — 400 кг.

200  
руб. 

за разнотравье  
до подсолнуха




